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本报讯 即将于 8 月 27 日全国
公映，台湾导演侯孝贤执导，张震、
舒淇、周韵主演的电影《刺客聂隐
娘》昨日重磅发布由中国新艺术音
乐家夫妇龚琳娜（上图）、老锣创作
的 电 影 主 题 曲《一 个 人 没 有 同
类》。歌曲紧贴电影“一个人没有
同类”的意蕴，将聂隐娘下山刺杀
表兄田季安过程中的孤独心境娓
娓道来，龚琳娜带有古韵的天籁之
音让人感到震慑无比，老锣的作曲
浑然天成，音乐方面处理得细腻，
让整首歌曲极富电影画面感。

此外，主题曲《一个人没有同
类》还得到了侯孝贤导演的特别肯
定。侯导很喜欢龚琳娜的嗓音，认为
曾经的“神曲”定义只是世人贴给龚
琳娜的外在标签，她与老锣的夫妻合
力创作真正体现了“民族的也是世界
的”。

（搜娱）

龚琳娜献唱
《聂隐娘》主题曲
获侯孝贤肯定

本报讯 湖南卫视真人秀《偶像来
了》于8月3日首播时，曾引来“娱乐圈
纪委书记”王思聪转发炮轰《偶像来了》
抄袭的新闻，并点评“真的是抄都抄不
明白”，掀起网友对节目的大规模抄袭
质疑。近日，节目在长沙进行录制，开
放媒体探班。《偶像来了》总导演陈汝涵
终于首度发声，接受媒体采访回应质
疑，表示曾考虑过购买韩国综艺《英雄
豪杰》的版权，但最终作罢，中韩两国实
际情况不同，没有抄袭的必要。

首度发声回应质疑

《偶像来了》首播后，王思聪对节目
抄袭的质疑，一度将节目置于风口浪
尖。

对于《偶像来了》的抄袭风波，陈汝
涵回应表示，《偶像来了》并未购买韩国
综艺《英雄豪杰》的版权模式，“其实我
们前期上这个项目的时候，也有想过要
不要购买《英雄豪杰》版权，但《英雄豪
杰》完全不适合《偶像来了》的节目走
向。因为无非就是分位子，这些人不在
乎自己是人气、气人队，包括大家说抄
也没抄像，这些吐槽说明观众是用心看
了你的节目的，是为你节目着急的，这
是完全可以接受的，其实你是应该感谢
他的，只是我们作为幕后团队，不可能
跟所有的观众去解释，我们完全没有时
间。”

没必要抄袭韩国综艺

自《偶像来了》开播时起，批评其抄
袭其他综艺、节目游戏原创度低的声音
便不绝于耳，对此，陈汝涵回应，“所有
的形式感，都可以从古今中外所有的节
目里面找到雷同的，我们现在动不动就

喜欢说韩综，其实韩综里面所有的东
西，你从十年前的《快乐大本营》里、五
年前的《天天向上》里难道找不到影子
吗？一样能找到。像《极限挑战》的寻
宝、完成任务式、街头……十年前的《快
乐大本营》里很多外拍都是这样子的。
只是韩国节目把一个细节放大了，然后
专注地去做它。”

同时，陈汝涵表示，由于中韩两国
实际情况不同，“韩国有通告艺人，大家
用力地去完成它，都是很强烈的表演性
质，就像演电视剧一样，都是上通告的，
跟我们整个的电视环境是不一样的。
我们的艺人去做那种《英雄豪杰》式的
是不合适的，我们有必要去抄它吗？不
存在。”

时间短任务紧创新难

至于网友对节目游戏单调、创新度
不够的吐槽，陈汝涵则表示，是由于节
目制作时间太短、周期十分紧张，“我们
不到一个月就开始录，然后一个多月就
开始播出的。在非常紧张的时间内，对
于这个节目最重要的是完成它，游戏和
板块的创新是需要一个长时间的，像大
本营这么多好的游戏，创新出一个游戏
就要三个月、大半年的时间，哪里有那
么容易。”

陈汝涵表示，一档节目是无法满足
所有人的爱好口味的，“其实我觉得看
一档节目，它让你觉得看得下去，觉得
舒服就可以了。因为节目本身是用来
休息娱乐的，不是你生活中那么重要的
一部分。至于大众的口味是百味的，不
可能让所有人接受它、喜欢它。本身节
目有的这些缺点、毛病，也应该接受，应
该坦然面对。” （南都）

《偶像来了》抄没抄？
总导演首度发声：没必要抄，韩国还抄我们呢
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